

# El Alcázar

DIARIO TRADICIONALISTA

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal.—TOLEDO

UNA FE

UNA PATRIA

UN IMPERIO

Año I

Domingo 6 de Diciembre de 1936

Núm. 123

## El avance combinado de las columnas del sur y de la sierra para completar el cerco de Madrid

### Progresos por la Ciudad Universitaria y hacia Aravaca y carretera de Coruña

### Un golpe de mano de los granaderos nacionales sobre el pueblo de Gascones, en Somosierra

### Al acupar nuestras tropas las trincheras de Villasante, en el frente de Burgos, recogen 395 muertos abandonados por los rojos

#### Continúa el avance combinado de las columnas del sur y de la sierra

(De nuestro enviado especial).—La jornada de hoy ha sido más bien de calma en los frentes de la capital de España.

Las columnas del sur siguen su avance por el flanco izquierdo, al mismo tiempo que las de la sierra bajan por la derecha de la dirección de avance, estando ya casi en contacto unas con otras.

El cerco de Madrid, dentro de muy poco, será un hecho, y los rojos no tendrán solución en la testaruda defensa que emprendieron con la ayuda de Rusia.

Por lo pronto, la separación que todavía existe entre la sierra y el sur es batida toda ella por nuestra Artillería de uno y otro lado.

Hoy han hecho nuestras baterías un intenso fuego sobre todo este sector.

#### Nuevo bombardeo aéreo de las avanzadas enemigas

Por el aire se ha desarrollado escasa actividad durante toda la jornada.

Solamente por la mañana hicieron acto de presencia algunos aparatos nacionales, que bombardearon las avanzadas enemigas con felices resultados.

Los pájaros rojos no se vieron en todo el día.

La Artillería enemiga por donde ha desplegado mayor actividad ha sido por el sector de Villaverde, del flanco derecho, y por Carabanchel; pero sin que nos causaran daños de importancia.

#### Algunos avances por la Ciudad Universitaria

Nuestra Infantería, que por el sector de Carabanchel pasó el Manzanares hace días, mantiene sus líneas, que ha consolidado.

Por esta parte ha habido bastante fuego de fusil y ametralladora, al igual que por la Ciudad Universitaria, y más intenso aún, por el sector de la Moncloa.

Por la Ciudad Universitaria predominaron nuestras fuerzas, que avanzaron hacia algunas posiciones lindantes con la calle de Bravo Murillo.

#### Otros avances hacia Aravaca y carretera de Coruña.—Impresión final del día

Hacia Aravaca y carretera de La Coruña nuestra Infantería efectuó ligeros avances,

## COMUNICADO OFICIAL

En el frente de Burgos nuestras tropas ocupan las posiciones próximas a Villasante. Se recogen al enemigo 395 muertos abandonados y 200 fusiles

El Comunicado Oficial del Cuartel General del Ejército del Norte, facilitado a las veintiuna horas del día de ayer, dice lo siguiente:

«El enemigo, durante la jornada de hoy, mostró en el frente Norte menores actividades que en días anteriores, limitándose a presionar en el frente de Alava y en el sub-sector Oeste del frente Norte de Burgos. En el sub-sector Este de este mismo frente, se llevó a cabo un reconocimiento ofensivo, ocupando las posiciones próximas a Villasante; se recogieron al enemigo 395 muertos abandonados, 200 fusiles, cuatro grandes sacos de municiones, bombas, capotes y otros efectos.»

En el frente de Guipúzcoa, al rechazarse un ataque enemigo a Mondragón, se ocupan algunas posiciones rojas

El enemigo atacó en el frente de Guipúzcoa nuestras posiciones de Mondragón. Se contraatacó energicamente, ocupando algunas posiciones enemigas y recogiendo 28 cadáveres que abandonó el enemigo y que fueron trasladados a Mondragón.

En Somosierra los nacionales conquistan las trincheras enemigas de Gascones

En el sector de Somosierra, nuestras tropas llevaron a cabo un golpe de mano a las trincheras enemigas de Gascones, que fueron abandonadas. Fueron incendiadas las primeras casas de este pueblo.

En el frente de León se presentan en nuestras filas 27 personas

En el frente de León, 27 personas procedentes del campo enemigo se han pasado a nuestras filas.

En los restantes frentes, sin novedad.

La situación de conjunto continúa sin novedad notable.»

## INFORMES OFICIALES

Más detalles del asalto de las trincheras enemigas de Villasante.—Toma de otras trincheras rojas en Azcoitia

SALAMANCA, 5.—El «Boletín Informativo» del Cuartel General del Generalísimo publica, a las veinte horas del día de hoy, las siguientes noticias oficiales: «Ejército del Norte. Quinta División: sin novedad.

Sexta División: En el frente de Vitoria el mal tiempo impidió la prosecución de las operaciones, que nos son favorables. En el frente de Burgos se efectuó un reconocimiento al pueblo de Escarada, en el que se recogieron dos muertos al enemigo. En otro reconocimiento ofensivo realizado en la posición de Loma, se llegó a las trincheras de Villasante, recogiendo al enemigo 392 muertos, 200 fusiles y abundante material de guerra, procedente de las operaciones realizadas en jornadas anteriores y de la de hoy. En Azcoitia se rechazó un ataque de los rojos, llegando a asaltar sus trincheras y cogiéndoles un fusil-ametrallador y 75 muertos.

Séptima División: Sin novedades dignas de mención en ambos sectores.

Octava División: En el frente de León se han pasado a nuestras filas veintisiete paisanos. En los frentes de Asturias, sin novedad.

El golpe de mano de los granaderos nacionales sobre el pueblo de Gascones, en Somosierra

División de Soria: En el sector de Sigüenza, sin novedad. En el frente de Somosierra, una sección de granaderos avanzó anoche sobre el pueblo de Gascones, observándose esta mañana una reacción enemiga.

Ejército del Sur: Sin novedad.»

que han ocasionado algunas pérdidas al enemigo.

En resumen, el día se ha caracterizado por su escasa actividad; pero no por ello han dejado de sufrir reveses durante la jornada los rojos, mejor diríamos, los rusos, pues cada día se nota más la ayuda de la Unión Soviética, lo que pone de actualidad la costa española del Mediterráneo, que Rusia quizás considere suya y que acaso pronto deje de serlo.

#### Una versión acerca de los móviles de la evacuación de Madrid.—Eran asaltados los camiones de víveres.—Atentado contra unos jefes rusos en la Cibeles

La evacuación de Madrid de todo el vecindario parece un hecho, por lo que cuentan las personas que constantemente se pasan a nuestras filas.

Según decía un cabo, pasado hoy a nuestras filas por la Casa de Campo, la evacuación ha sido debida a que los generales rusos entendían que sostener el vecindario en Madrid era un peligro constante para la causa que defiende el Frente Popular.

Se dieron casos—dice—de que grupos numerosos de vecinos asaltaban los camiones que venían de Levante con comestibles para el frente.

Asimismo cuenta que uno de los últimos días del mes pasado, yendo por la Cibeles en automóvil algunos personajes rusos, entre los que se encontraba el coronel Gutschhoff, fueron agredidos a tiros por unos vecinos de Madrid que no llevaban enseña de ninguna milicia.

#### Parte oficial de la División de Burgos, con detalles de la acción de nuestras tropas en aquel frente

Burgos, 5.—La dirección ha facilitado hoy el siguiente parte oficial:

«En el ataque realizado a las posiciones enemigas de Figueruelo y Escarada, se cogieron al enemigo dos mulos. Hoy se ha realizado un reconocimiento ofensivo, sorprendiendo a un grupo de unos noventa hombres, que huyeron, siendo muertos dos de ellos. En el sub-sector Este del frente Norte de Burgos, y en la posición de Loma, situada en las proximidades de Villasante, fueron recogidos al enemigo 395 muertos y 200 fusiles, un fusil ametrallador, 120 cargadores con municiones, una bandera y señales para la Aviación. En las restantes posiciones del sub-sector, ligeros tiroteos sin importancia.»

VIDA LOCAL

**Dos telegramas relacionados con la charla toledana de García Sanchiz en Valladolid**

**El público del Teatro Calderón, entusiasmado por el verbo patriótico del insigne hablista, aclama a Toledo**

**Nota del Instituto provincial de Higiene sobre el servicio de transfusión de sangre**

**Gobierno civil**

**Donativo de los oficiales heridos del Hospital de Sangre para la colecta del Día del Plato Unico**

En Secretaría particular se nos dió cuenta de que los señores oficiales del Ejército, que se encuentran heridos en el Hospital de Sangre, de esta capital, habían remitido al señor gobernador la cantidad de 65,50 pesetas, con que contribuyen a la suscripción del Día del Plato Unico; rasgo para el que el señor Cirujano tuvo vivas palabras de elogio y agradecimiento.

**La contribución de los defensores del Alcázar a la suscripción de homenaje al general Moscardó**

También se nos informó de haberse recibido un importante donativo de 570,50 pesetas, con cuya cantidad contribuyen al homenaje al heroico general Moscardó los señores jefes, oficiales, Cuerpo de suboficiales, Cuerpo auxiliar subalterno y tropa, supervivientes del glorioso sitio del Alcázar toledano.

**Ayuntamiento**

**Reunión de comisiones**

Mañana, a las seis y media, se reunirá la Comisión de Régimen Interior para tratar sobre la reorganización del personal de las distintas dependencias e informar sobre instancias de reingreso de personal.

También se reunirá la Comisión de Instrucción pública, a las siete, para tratar asuntos de su competencia.

**La celebración de la fiesta de la Anunciata, en colaboración con diversas entidades**

El concejal don Luis Montemayor, encargado de la organización de la fiesta dedicada a Nuestra Señora de la Anunciata, ha visitado a los decanos del Colegio de Abogados, Procuradores, Médicos, Veterinarios y al director del Instituto, don Eduardo Juliá, para organizar en conjunto dicha fiesta según lo venían haciendo en años anteriores.

**Multa por recargar los precios**

Ha sido multado con 50 pesetas el comerciante de ultramarinos, don Mario Torán, por infracción de los precios fijados por la Comisión de Abastos.

**Prescripciones de las Ordenanzas municipales, cuyo cumplimiento se recuerda al vecindario**

En el Ayuntamiento rogaron ayer a los periodistas hicieran saber al vecindario que la autoridad municipal está dispuesta a exigir el cumplimiento de las prescripciones de las ordenanzas municipales que prohíben sacudir desde balcones y ventanas ropas y otros efectos desde las nueve de la mañana, así como arrojar objetos, desperdicios y basuras a la calle. El alcalde ha dado severas órdenes a la Guardia municipal para que denuncie las infracciones a fin de sancionarlás inexorablemente.

**Un telegrama de García Sanchiz desde Valladolid**

Federico García Sanchiz, después de la charla que dió días pasados en Valladolid

acerca de Toledo, envió a nuestro alcalde, señor Aguirre, el siguiente telegrama:

«Me es muy grato ofrecer a Toledo, en la persona de un alcalde, la emoción y entusiasmo con que Valladolid ha aclamado ayer a la Imperial ciudad. El teatro Calderón estaba rebosante, y el público aplaudió en pie. Pienso repetirla en Burgos.»

El señor Aguirre le ha contestado en los términos siguientes:

«Dé gracias a alcalde de Valladolid por esta prueba más de cariño y ruego saludé en mi nombre al pueblo burgalés.»

**Visitas al alcalde**

Ayer visitó al alcalde el que fué diputado tradicionalista por Zaragoza, señor Comín.

**Instituto**

**Normas para los próximos exámenes**

El director del Instituto, señor Juliá, nos envía la siguiente nota:

«El día 10 comenzarán en el Instituto los exámenes extraordinarios, procediéndose en primer lugar a realizar los de ingreso, que se verificarán a las nueve de la mañana.

Desde las nueve hasta las diez se recogerán en la portería las papeletas de los alumnos que hayan de examinarse de asignaturas y cursos. Constituidos los Tribunales, y vistas las papeletas presentadas, indicarán los presidentes los exámenes que vaya a verificar en el día cada Tribunal. Para ello se tendrá en cuenta: la prelación de cada curso, con objeto de que no queden incompatibilidades; la preferencia que en todo caso se dará a los alumnos que procedan del frente; la que en segundo lugar se dará a los que tengan su residencia fuera de la capital. En beneficio de los que en tales circunstancias se encuentren, se espera que los residentes en la ciudad aceptarán gustosos quedar en último término, y para ello indicarán con lápiz, en la parte superior de su papeleta: «Reside en Toledo».

El día 11 continuarán los exámenes de asignaturas y cursos, y se proseguirá recogiendo todos los días las papeletas en la portería y en la hora indicada.

**Nuevo académico**

Por la Comisión de Cultura y Enseñanza se ha dispuesto la agregación a este Instituto del catedrático de la Facultad de Farmacia de la Universidad de Barcelona, doctor don Cándido Torres González, cuya labor durante el tiempo que haya de actuar en el citado Centro docente habrá de ser, sin duda, muy beneficiosa para la juventud toledana. Se espera en breve la llegada del ilustre catedrático.

**Numerosas solicitudes para las plazas de ayudantes gratuitos**

El patriotismo de nuestros elementos docente se ha puesto una vez más de manifiesto en el número de solicitudes que se han presentado ofreciendo los servicios como ayudantes gratuitos. Así podrá pronto normalizarse la vida española con pujanza y entusiasmo. ¡Viva España!»

**Instituto Provincial de Higiene**

**Servicio de transfusión de sangre. Un ruego a todos los buenos españoles**

Recibimos la siguiente nota:

«Organizado ya el servicio de transfusión de sangre en el Instituto Provincial de Higiene, concede a los toledanos una ocasión privilegiada de prestar activa ayuda al movimiento salvador de España.

Nuestros hermanos heridos en los frentes de batalla saben que su salvación y cura están garantizadas; muchos hombres y mujeres se duelen de su imposibilidad de dar su sangre por la Patria, a ellos apelan, a sus generosos corazones, con la seguridad que su llamamiento ha de ser oído. Las heridas que abrió en sus cuerpos la metralleta serán cerradas por la amorosa entrega de sangre amiga, y en los puestos de honor, de los que sufren y mueren por la causa, estarán estos buenos españoles, verdaderos colaboradores de la Santa Cruzada de Dios y de España.

¡Acudid todos! No regateéis vuestra ayuda, y prestando vuestra generosa colaboración a los valientes que acuden en defensa de nuestra querida España. Inscríbios en el Instituto Provincial de Higiene, Alfonso XII, de diez a una y de cuatro a seis.»

**Cámara de la Propiedad Urbana**

**Reunión de la Junta**

Mañana se reunirá la Junta de la Cámara de la Propiedad Urbana para tratar, entre otros asuntos, de la confección de presupuestos y resolución de peticiones de varios asociados solicitando subvención.

**Delegación de Hacienda**

**Señalamiento de pagos**

Señalamiento de pagos para el día 7 de diciembre:

Don Serviliano Tenero.

**Los Requetés en los pueblos toledanos**

**La Junta de Casarrubios del Monte**

**Casarrubios del Monte, 5.**—Cunde el fervor tradicionalista por estas tierras castellanas, donde cada día es mayor el número de afiliados a los Requetés y más conocidos y amados los principios salvadores de la gloriosa Tradición española.

Aquí, en Casarrubios, el entusiasmo de los tradicionalistas es muy grande y su organización nace con verdaderos bríos. Los Requetés y Pelayos han nombrado su Junta directiva, formada del siguiente modo: Presidente, don Jerónimo Belesar Núñez; secretario, don Juan Vara González; tesorero, don Valentín Minaya Telemán, y vocales, don Gonzalo Ambite González y don Antonio Castalo Vara.

Las filas de nuestros «boinas rojas» están aumentando considerablemente, y es el afán de todos que este entusiasmo tradicionalista se multiplique y extienda por todos los pueblos toledanos para bien de la causa y de España.

**La suscripción nacional**

*Cuarenta y nueve relación de la lista de donativos en metálico y oro, recibidos para la suscripción nacional con destino al sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España.*

	Pesetas
Suma anterior . . . . .	1.084.225,24
Doña María del Carmen Ferrer . . . . .	50,00
Obreros de las dos Compañías de Electricidad . . . . .	290,00
Soldado del Batallón de Voluntarios de Toledo . . . . .	30,40
Hotel del Lino . . . . .	38,50
Doña Elisa y Ana Canseco . . . . .	100,00
Don Nicolás Sánchez . . . . .	5,00
Casa del Maestro . . . . .	30,00
Don Agustín Barrios . . . . .	25,00
Don Pablo Moreno . . . . .	5,00
Ayuntamiento de Casarrubios del Monte, suscripción entre los vecinos . . . . .	591,00
Ayuntamiento de Gerindote, suscripción entre el vecindario . . . . .	1.309,40
Don Emilio Díaz . . . . .	5,00
Don Blas Méndez . . . . .	10,00
Don Vicente Nieto . . . . .	15,00
Doña Teodora Vicente . . . . .	25,00
Don Marcelino Isaac Martín . . . . .	50,00
Don Casiano Fernández Lorenzo (segunda entrega) . . . . .	25,00
Don Víctor Cano Redondo . . . . .	25,00
Don Teodoro Marcos . . . . .	7,00

Suma y sigue . . . . . 1.086.859,54

Doña Amalia Montero, un par de pendientes de oro y aljófar, un pendiente de oro suelto, un ajustador de oro, una sortija, sello y un reloj de oro.

Señora viuda de don Saturnino Cabello, una sortija de oro y piedras.

Doña María Vera Dueñas, un par de pendientes, dos alianzas y una sortija de oro y un bolsillo con cadena de plata.

Ayuntamiento de Calera y Chozas, suscripción entre el vecindario, 402 gramos de oro en diversos objetos y alhajas, una pulsera de oro y brillantes y una sortija de sello partida.

Ayuntamiento de Casarrubios del Monte, suscripción entre los vecinos, una sortija y un anillo de oro.

Don Emilio Díaz, de Cedillo, tres pendientes de oro.

Don Blas Méndez, un par de pendientes de oro.

F. G., dos pares de pendientes de oro.

M. R., una sortija de oro.

Don Patrocinio Gutiérrez, una pulsera de oro rota, una medalla, un cristo y una cucharilla de plata.

Doña Elisa y Ana Canseco, dos relojes de plata.

T. P., un bolso de plata.

M. R., un bolso de plata.

**Solemnes exequias en Fuensalida por el heroico Requeté don Gregorio Alvarez**

**Fuensalida, 5.**—Se han verificado con toda solemnidad los funerales por el alma del heroico Requeté don Gregorio Alvarez, muerto gloriosamente en los últimos combates de la Casa de Campo, en el frente madrileño.

Al acto celebrado en la Iglesia Parroquial, asistieron todas las autoridades locales y numerosos Requetés.

# El general Moscardó visita el frente de Somosierra

## El general evoca los días del sitio del Alcázar, y especialmente, un triste episodio, poco divulgado

Seguramente ha sido mi pluma la única que todavía no ha escrito nada sobre el general Moscardó. Esperaba la ocasión de conocerle, que no había llegado. Y fué ayer. El héroe del Alcázar vino a visitar la columna, y tuve la suerte y el honor de acompañarle durante casi todo el día.

Tiene estampa de hombre bueno; mejor aún, de hombre de bien. Creo que, si le hubiera conocido con anterioridad al sitio del Alcázar, desde luego, en aquel momento, hubiera tenido la seguridad de que sabría, como lo hizo, resistir y sacrificar, ante la responsabilidad de la historia que la Providencia había entregado a sus decisiones, las vidas de los seres que más queridos habían de serle.

La visita de un general siempre es acontecimiento extraordinario en la columna; pero la del general Moscardó tuvo aspectos de especial curiosidad y emoción. Los que, como yo, aún no le habíamos visto en visitas anteriores, teníamos ansias de conocerlo, de oírle hablar, de estrechar su mano. Por eso procuré ser de las primeras en hacerlo, y me fuí a esperarle a su llegada al cuartel general. Así no me perdí tampoco la protocolaria formación de la guardia—mixta de voluntarios y Guardia civil—con sus ensayos previos a las voces de mando de un alférez de Requeté, que, estoy segura, aumentó de peso con la satisfacción de mandar la guardia en ocasión tan solemne.

Después, el recorrido del frente y las visitas a las posiciones. La comida en el cuartel general, y, por último, la del puerto de Navarría, en donde los Requetés, formados en un paisaje nevado, pero bajo un cielo despejado—por excepción, pues desde luego, como homenaje al general, el tiempo nos obsequió con un día de sol espléndido—con sus boinas rojas y sus chalecos de piel de cabrito, aquellos riojanicos, altos, fuertes, aguerridos, parecen una cosa exótica, de un retablo de nacimiento.

Y, como son riojanicos, no hay medio de que el general, que, naturalmente, tiene prisa, se vaya sin escuchar las jotas que le tienen preparadas.

Así cantan los riojanos de las boinas coloradas, cuando ven al general llegar a las avanzadas.

Si alguno en esta campaña con heroísmo luchó, es el primero en España el general Moscardó.

Muchas penas ha pasado nuestro bravo general, y Dios se lo ha compensado poniéndole en libertad.

El jefe de la columna se ha portado muy finamente, pues nos dió por nuestras coplas dos botellas de aguardiente.

Regresamos. El general va visiblemente emocionado: «Muchachos—les ha dicho—con ese optimismo, con esa fe, con esa alegría que tenéis vosotros, no digo a Madrid, a Rusia, si es preciso, podemos llegar».

En el coche, camino de Aranda, me viene hablando de los días del Alcázar. De lo que más le preocupaba en aquellos momentos, que era la responsabilidad de las vidas

de las mujeres y niños que, gracias a la Providencia, fueron todas guardadas; de cómo él entró en el Alcázar decidido a morir; del aislamiento total en que se hallaban, sin corriente eléctrica, sin pilas, y, por lo tanto, sin radio, ignorando en absoluto lo que pasaba en España, y sin saber si el movimiento había fracasado y si eran ellos los únicos que resistían a aquellas alturas. El hallazgo de los sacos de trigo, que solucionó el problema de la alimentación y que este hombre, profundamente piadoso y creyente, considera como un hecho milagroso. Las dificultades que ofrecía el gobernar aquellas fuerzas tan heterogéneas y el buscar medios de proporcionar entretenimientos a aquellas 3.000 personas, cuyos ánimos, en la inactividad, corrían el peligro de caer en el desaliento.

Y, por último, de la falta de asistencia espiritual en que se hallaban, pues dió la casualidad de que dentro del Alcázar no había ningún sacerdote, y cuando con uno de los emisarios que en diferentes ocasiones le enviaron para proponerle la rendición, pidió que le enviaran uno de los que tuvieran prisioneros, para que nada más cambiando de prisión corriera la misma suerte que ellos, le mandaron un sacerdote renegado, vendido al enemigo, que sólo supo ha-

blarle de rendición, que no quiso quedarse con aquel pueblo necesitado de sus auxilios, que les dirigió una plática fría, urdida con palabras que supieran llegar huecas, sin encontrar en trance tal al alma. El, el orador sagrado, que se honraba con el título de «Predicador de S. M.», y que gozaba fama de extraordinaria elocuencia, llenando a rebosar los templos en donde predicaba... Un señor que, al atravesar el patio del Alcázar, acompañado del general que le despedía, cuando éste le mostró el estado en que se hallaba el edificio por efecto del bombardeo, sólo supo hacer el siguiente comentario: «De esto, tanta culpa tienen los que tiran como los que se obstinan en resistir.»

Llegamos a Aranda. Cuando el general, que continúa el viaje a Soria, me despide en la puerta del hotel, le advierten que en el hospital le están esperando. Y vamos al hospital. Las autoridades y todo el personal le reciben con una cariñosa ovación. Y, una vez más, se vuelve a repetir el grito: «¡Viva el general Moscardó!» «¡Viva el héroe del Alcázar!»

MARIA ROSA URRACA PASTOR

En el frente de Somosierra.

### Crónicas del frente

## El heroísmo de Regulares, Mejala y Requetés

### Detalles de la lucha en Casa Quemada

Llegamos al cerro de Garabita en la tarde de uno de estos días primeros de diciembre.

La noche anterior había transcurrido con gran nerviosismo por parte del enemigo, entre el cual se notaba movimiento y ganas de atacar nuestras posiciones de este sector de la Casa de Campo.

Durante todo el día la Artillería enemiga no había cesado de hostilizar nuestras posiciones. Nadie duerme. Los leales indígenas lanzan en el espacio sus gritos precursores de combate.

A las tres de la madrugada, un trimotor nacional, pilotado por el bravo capitán Hayas, aparece en el horizonte, y sobre él rompen el fuego las baterías antiaéreas rojas. Se oculta tras las nubes, burlando los disparos enemigos, para aparecer momentos después, sereno y majestuoso, sobre Madrid, donde pone, según la frase moruna, diez o doce «huevos».

Al fin se aleja. En estos momentos el fuego arrecia, las descargas se suceden y Bartumeu organiza la defensa de sus posiciones, enviando refuerzos hacia el puesto de Casa Quemada, defendido por una sección de Requetés, bravos muchachos que han escrito una página más de gloria en su lucha por España.

Dicho puesto ha sido atacado por cinco tanques rusos, Artillería, ametralladoras y más de dos mil fusiles; los morteros enemigos también descargan sobre nuestras posiciones. En fin, un contraataque en toda regla.

Nuestras fuerzas dejaron avanzar al enemigo hasta la misma Casa Quemada.

Los bravos Requetés supervivientes, con el primer tabor de Regulares de Ceuta, que

manda Amador de los Ríos, y el tabor de la Mejala del Rif número 5, arrojan al enemigo de la posición ocupada con grandes bajas por la parte marxista.

Despliegan las fuerzas, y a los diez minutos del despliegue, se entabla la lucha, que en los primeros momentos es titánica.

Al grito de viva España, se entra cuerpo a cuerpo en la Casa Quemada y en las trincheras que la circundan.

El enemigo se empleaba en este ataque con todas sus fuerzas y elementos; pero nada atemorizó a nuestros soldados de la Mejala 5, que, por haber sido herido el día anterior su jefe, el capitán Cortils, era mandada por Martínez Peñalver; cae herido el bravo teniente de la segunda mía, navarro y Requeté, Tajadura; después, el de la tercera, el bravo Tejeira, y por último, al hacer una valiente salida Peñalver con su mía para desalojar al enemigo de las trincheras que defendían Húmera, acompañado de una sección de carros de asalto, le alcanza también una bala traidora, quedando al mando del tabor Tejeira—que no se ha querido evacuar—y el alférez Ramón López de Tejada, que aunque desde el primer momento desafió el peligro de las balas y los proyectiles en pie y gritando viva España, éstas y aquéllos le respetaron; cuando a las diez de la noche daba en la cueva de los topos las novedades al mando, éste le felicitaba efusivamente por el comportamiento del tabor.

Todas nuestras fuerzas se comportaron heroicamente. Infantería, Regulares, Mejala y Requeté, han sido propuestos para una alta recompensa.

## Una señora de Melilla dona una casa de su propiedad al Ejército

### Con el oro robado a España se paga a los mercenarios extranjeros

#### Indigno abuso de la zona neutral de Madrid

La Oficina de Prensa nos facilita la siguiente nota:

«La señora doña Isabel Campillo Vives, vecina de Melilla, ha donado generosamente al Ejército nacional una casa de su propiedad enclavada en dicha población. El rasgo ha sido muy elogiado por cuantos han tenido conocimiento de él.

El oro robado por los rojos de las arcas del Banco de España, y que era propiedad de la nación española hasta cometerse esta expoliación sin precedentes, sigue despilfarrándose en la adquisición de material de guerra y en el pago de servicios prestados por indignos mercenarios extranjeros.

Prueba de ello es la llegada durante los últimos días al aeródromo de Prat de Llobregat de seis aviones bimotors tipo «Potez» 542, que han sido traídos en vuelo desde Francia por los pilotos franceses Fabreaux, Ane Nouvelle, Landry y Descamp Lecia.

Cada uno de estos sujetos recibe la suma de 10.000 francos por el viaje desde Francia al aeródromo catalán; si se deciden a enrolarse en la aviación roja, les ofrecen un sueldo a razón de 50.000 francos mensuales.

En vísperas de atacar Madrid las fuerzas nacionales, el general Franco, como correspondía a un militar español caballeroso y humanitario, señaló con toda precisión los límites de una extensa zona neutral, en la que podían cobijarse con toda seguridad los madrileños no combatientes, ya que habría de ser respetada tanto por nuestra Aviación como por nuestra Artillería durante su bombardeo sobre la capital.

Del abuso que han hecho los rojos de esta zona se tienen noticias fidedignas, tan pronto como quedó demarcada, la utilizaron nuestros enemigos como campo de entrenamiento para sus huestes. Es en ella donde hacen instrucción los milicianos próximos a salir al frente. Hay día en que se reúnen en dicha zona 8.000 hombres armados, que continúan ejercitándose, incluso cuando sobre ellos vuelan nuestros aviones, seguros de que éstos respetarán la neutralidad de aquel paraje en forma muy distinta a como los rojos han respetado esta ley fundamental de la guerra».

El enemigo perdió cinco tanques rusos, dejando en las lomas, barrancos y laderas—que Dios los perdone—más de trescientos cadáveres y una enormidad de heridos.

Durante la noche se presentaron en nuestras líneas, siendo atendidos y evacuados en las ambulancias, varios milicianos heridos, que en su vertiginosa y cobarde huida dieron con nuestras líneas.

Este hecho de Casa Quemada es uno de los de más interés de estos días.

El heroísmo de nuestras fuerzas ha quedado marcado aquí.

No consiguieron nada los rojos, sino que, por el contrario, se encontraron rechazados y lanzados a mucha más distancia de la que estaban.

Los rojos agotaron todos los recursos. Con todos sus mejores elementos hizo el ataque que tan caro le costó.

Con este espíritu que anima a nuestras fuerzas; con este ejército; con jefes del temple de Bartomeu—como nos decía un bravo oficial de Regulares—se entra en Madrid, y en Leningrado, si quisiéramos, aunque se opusiera el propio Stalin.

JORGE VILLARIN

PAGINA RELIGIOSA DEL DOMINGO

¿ERES TÚ EL QUE HA DE VENIR?

Tal fué la misión con que San Juan envió a sus discípulos cerca de Jesús.

Se hallaba el Bautista en la prisión de Macheronte; pero, sin embargo, podía comunicarse con sus discípulos; le habían contado éstos las maravillas que el Nazareno hacía y que arrastraban a las muchedumbres; sin duda temían por la gloria de su antiguo y encarcelado maestro; quizás vieran en Jesús un enemigo a la predicación y enseñanzas del Bautista, y por eso narraban a San Juan todos los actos del Taumaturgo de Galilea.

Faltaban pocos días para su muerte; ya Herodias había enseñado a Salomé, y ésta no tardaría en presentarse ante la mesa de Herodes pidiendo la cabeza del Precursor, que le había echado en cara su mala vida. Por eso San Juan manda a dos de sus discípulos cerca de Jesús, para que le pregunten acerca de su personalidad: «¿Eres Tú el que ha de venir?»

Sobradamente sabía San Juan que Jesús era «Aquel que había de venir, el Mesías».

Allá en el Jordán había visto las pruebas inequívocas: sobre la cabeza de Jesús apareció el Espíritu Santo en forma de paloma y dió testimonio de su mesianidad... «Este es mi Hijo muy amado».

No era la duda; no eran las tinieblas de su calabozo que habíanse extendido también por su alma; no era la emulación lo que le hizo encargar esta misión; era el último esfuerzo, el postrer recurso del precursor, del «Angel enviado por Dios» para que los demás reconocieran al verdadero Mesías.

«¿Eres Tú el que ha de venir?» no es la pregunta dudosa que engendra la desconfianza; es la pregunta confiada que espera la respuesta categórica del maestro veraz.

Fueron, pues, los discípulos del Bautista a donde Jesús estaba. El Nazareno acababa de realizar una prodigiosa curación; la muchedumbre le rodeaba anhelante de cruzar su mirada con las del Mesías, de rozar siquiera sus vestiduras con esperanzas de curación, con deseos de que sus manos milagrosas se posaran sobre sus frentes calenturientas, sobre su lepra inmundada, sobre sus ojos sin luz.

Se apoderó la desconfianza de los enviados, al ver la comitiva del que su maestro preguntaba si era El que había de venir, se acercan a Jesús, y la preguntan...

¡Ya ha penetrado Jesús hasta el fondo del corazón de sus interlocutores!

Dirige su mirada hacia la muchedumbre; tocan sus manos los ojos de un ciego cercano a él; se posan después sobre el oído de un pobre sordo; a su palabra, un infeliz cojo empieza a andar; con su soplo, un cuerpo llagado por la lepra queda limpio y sano...

Entonces Jesús se dirige a sus atónitos interlocutores, y con voz confiada les dice: «Id y contad a Juan lo que habéis visto: Los ciegos ven, los cojos andan, los leprosos son limpios, los sordos oyen, los muertos resucitan y los pobres son evangelizados».

Era la profecía de Isaías, cumplida al pie de la letra; eran las verdaderas señales para conocer al Mesías, «al que había de venir»... y éstas se cumplían en Jesús. Era, pues, «El que había de venir».

Si nos fijamos bien, veremos un detalle muy hermoso que Jesucristo utiliza para proclamar su mesianidad.

Después de demostrarlo por razones que pudiéramos llamar de orden físico, pero sobrenaturales por suponer un dominio absoluto en el orden natural que sólo tiene el Autor de la naturaleza, añade otra razón de orden moral: «Los pobres son evangelizados».

¡He aquí la prueba de la mesianidad de Cristo!

El Mesías, «El que había de venir», debía de ser salvador de todo el mundo.

Por eso Jesús predica su doctrina para todos; no rehuye, como los embaucadores de masas anteriores a El y muchos... que todavía no han dejado de venir, el acercarse a los humildes, el llamarlos bienaventurados; El es el ejemplo; nace en un establo; vive oculto; trabaja en Nazaret; escoge a unos simples pescadores; carga con la Cruz; su Iglesia se encierra en las catacumbas; «los pobres son evangelizados».

Pero después arrastra a la Humanidad entera; su Cruz es el signo universal de civilización; su doctrina, el mejor programa; su Iglesia, el estado inconfundible, sin igual, fuerte, poderoso, divino.

Porque el evangelizar a los pobres es una prueba de Divinidad.

Los Seminarios de España, y el de Toledo...

¡Qué triste realidad! Cuando empezaban a alborear los primeros frutos de la «Semana pro Seminario», verificada en esta ciudad en el pasado año, el aluvión de la barbarie roja ha echado por tierra nuestras más halagüeñas esperanzas.

¿Para qué hablar de lo que eran nuestros Seminarios, cuando la mayoría de ellos se encuentran en estos instantes destrozados o paralizados?

Los de Plasencia y Coria son los únicos que han empezado el curso. Los demás... unos convertidos en hospitales de sangre y otros destrozados.

El nuestro se halla desgraciadamente en este estado. Los últimos rojos se refugiaron en él para defenderse; hay un curioso escrito firmado por los tres que se encargaron de la defensa. A las cinco de la tarde de 29 de septiembre le prendieron fuego. Empezaron, sin duda, por la biblioteca; tendría ésta unos 14.000 volúmenes y todos fueron devorados por el fuego.

Rociaron sin duda algunos sitios de

gasolina, y el incendio empezó por diversas partes.

La Capilla está completamente destrozada, lo mismo que varios dormitorios; en fin, tres cuartas partes han sido aniquilada por el fuego. Así está nuestro Seminario...

Y una de las primeras necesidades que hay que solventar, respecto de nuestro Seminario, es su restauración.

Toledo lleva el título de Ciudad Primada; su vasta archidiócesis abarca 364 pueblos. Antes del movimiento muchos de ellos no podían tener sacerdote; ahora, naturalmente, se verán muchos más agobiados por tan apremiante necesidad. ¡Católicos toledanos! ¡Restaurad vuestro Seminario! ¿Cómo?

El próximo domingo contestaremos a tan interesante pregunta.

Viuda de ANGEL BARROSO  
Especialidad en dulces y conservas de todas clases  
ARRABAL, NUM. 11

DE LA VIÑA A LA BODEGA;  
DE LA BODEGA A LA COPA

GONZALEZ-BYASS

VINOS

COÑAC

JEREZ

TIO PEPE

SOL DE ANDALUCIA EMBOTELLADO

Almacenes LA PAZ

TEJIDOS

PAQUETERIA

Talavera de la Reina

(TOLEDO)

NOTAS RELIGIOSAS

SANTORAL DEL DIA 7

San Ambrosio, San Agatán, San Martín, Santa Fara, San Simeón.

La misa de mañana es en honor de San Ambrosio, obispo de Milán. Rito doble; ornamentos blancos; misa propia; oración segunda de feria, tercera de la Vigilia de la Inmaculada. Credo. Ultimo Evangelio de la Vigilia.

SANTORAL DEL DIA 8

Festividad de la Inmaculada Concepción.— San Macario, San Lofronio, San Zedón, San Frumencio.

La misa de este día es toda propia; oración segunda de la feria; credo; prefacio propio; rito doble con octava común; ornamentos azules.

Evangelio del domingo

En aquel tiempo: Como Juan estuviese en la cárcel, oyese las obras de Cristo, envió dos de sus discípulos a preguntarle: ¿Eres Tú el que ha de venir o esperamos a otro? Y respondiendo Jesús, les dijo: Id y contad a Juan lo que habéis oído y visto. Los ciegos ven, los cojos andan, los leprosos son limpios, los sordos oyen, los muertos resucitan y los pobres son evangelizados; y bienaventurado el que en mí no se escandalizare. Y luego que ellos se fueron, comenzó Jesús a hablar de Juan a las gentes: ¿Qué salisteis a ver al desierto? ¿Una caña movida por el viento? Más. ¿Qué salisteis a ver? ¿Un hombre vestido de ropas delicadas? Ciertamente; los que visten finos vestidos están en casa de reyes. ¿Qué salisteis, pues, a ver? ¿Un profeta? Ciertamente lo es y aún más que Profeta, Porque éste es de quien está escrito: «He aquí yo envío mi Angel ante tu faz, que preparará tu camino delante de Ti».

NOTICIARIO RELIGIOSO

Pontifical en la Catedral el día de la Inmaculada

El martes, festividad de la Inmaculada Concepción, se celebrará en la Santa Iglesia Catedral una solemne misa pontifical, en la que oficiará el señor obispo titular de Ezani y auxiliar de Toledo, doctor Modrego.

Sucesor de MORO

Ferretería, Muebles, Material sanitario y de construcción

Plaza de la Constitución, 5

Teléfono 92

TALAVERA DE LA REINA

TOLEDO

BAR «LA MANCHEGUITA»

JULIAN SANCHEZ

Especialidad en bocadillos y bebidas de todas clases

Canalejas, 46. - TALAVERA DE LA REINA

## DEL EXTRANJERO

# La Marina nacional apresada en el Mediterráneo al navío ruso "Kanturia", que se dedicaba al transporte de armas para los rojos

## Del Vaticano informan que la enfermedad del Santo Padre carece de gravedad

### Los súbditos ingleses reciben orden de evacuar Madrid

#### Barco ruso apresado por la Marina nacional en el Mediterráneo

Roma, 5.—Un barco nacional ha apresado en aguas del Mediterráneo al barco ruso «Kanturia», que se dedicaba a transportar armamento a los marxistas españoles. Fue conducido a Ceuta.

#### Los súbditos ingleses reciben orden de abandonar Madrid

Londres, 5.—El encargado de Negocios Extranjeros de Inglaterra en Madrid ha ordenado la evacuación a todos los ingleses que se encuentran en dicha capital, advirtiéndoles que la Embajada no puede aceptar ninguna responsabilidad por hechos que se deriven de la estancia en Madrid de los súbditos ingleses.

#### En Finlandia se descubre una extensa organización de espionaje comunista

Finlandia, 5.—Se ha descubierto una extensa organización de espionaje sostenida por los comunistas. Se ha detenido a un ruso que se dedicaba a observar los cambios de la organización militar de este país. Los periódicos dicen que por medio de una estación de radio clandestina se comunicaban directamente con Moscú.

#### Las tropas italianas ocupan el territorio de Ticio, en Etiopía

Abdis Abeba, 5.—Se ha ocupado últimamente el territorio de Ticio. Las tropas italianas fueron recibidas con alegría por los naturales, que desde hace siglos venían resistiéndose a la acción del ex Negus.

#### La enfermedad del Papa carece de gravedad

Ciudad del Vaticano, 5.—Su Santidad el Papa sufre un ataque de gota que le ha obligado a suspender sus audiencias. El ataque carece de gravedad. El Papa realiza sus trabajos ordinarios en la Biblioteca particular, donde recibe a sus colaboradores más inmediatos.

#### La huelga de marineros de Norteamérica obedece a un plan comunista

Nueva York, 5.—El secretario de la Federación de Trabajadores del Mar ha manifestado que la actual huelga de marineros corresponde a un plan bolchevique de agitación en los Estados Unidos, organizado por los comunistas.

#### El Gobierno italiano delibera sobre la Exposición Internacional para 1941

Roma, 5.—En la última reunión celebrada por el Consejo de ministros, se acordaron algunas medidas relacionadas con la organización de la futura Exposición Internacional que se celebrará en Roma en el año 1941.

#### Príncipes holandeses a Berlín

La Haya, 5.—La princesa Juliana y el príncipe Bernard saldrán en breve para Berlín con objeto de hacer una visita a la madre del segundo.

#### Próxima inauguración de la línea aérea Varsovia-Viena-Venecia

Varsovia, 5.—En fecha próxima, que aún no ha sido fijada, se inaugurará una línea aérea entre Varsovia-Viena-Venecia.

#### Aprobación de un proyecto de reorganización militar en Bélgica

Berlín, 4.—En el Senado belga ha sido aprobado en la última sesión celebrada un proyecto de reorganización militar.

#### La muerte del famoso comediante Frégoli

Roma, 5.—Leopoldo Frégoli ha muerto en la suntuosa villa que albergaba su vejez en Viareggio. Sufría de arterioesclerosis, pero su enfermedad no hacía prever un final tan brusco, pues falleció sentado en un sillón, leyendo un periódico y así lo encontró muerto un amigo. Frégoli acababa

de realizar a los ojos de sus familiares su última sorprendente mutación.

Leopoldo Frégoli, a quien muchos españoles recuerdan, fué un artista único en su género. Era un comediante proteico, clown musical, un prodigio vocal; era, además, un espíritu crítico extremadamente sutil en la observación de los personajes a quienes quería imitar.

Fue aplaudido en todas las capitales de Europa y América y se despidió del público en París en 1916, hace justamente 20 años.

Creó un género que ha tenido muchos imitadores, sin que ninguno haya sido capaz de empañar la fama de Leopoldo Frégoli.

#### Fracaso de una sublevación en el Perú

Londres, 5.—Según informaciones oficiales recibidas del Perú, un levantamiento intentado el 26 de noviembre, por el partido revolucionario para apoderarse del Palacio presidencial de Lima, ha fracasado por completo y ocho miembros de este partido se encuentran detenidos actualmente a bordo de un barco, donde permanecerán hasta que se les deporten.

#### Japón ha reconocido el Imperio italiano

Tokio, 5.—Se confirma la noticia del reconocimiento por parte del Japón del Imperio italiano.

#### Detalles del fallecimiento de Zaharoff, el misterioso multimillonario

París, 5.—Ha fallecido el famoso multimillonario Sir Basil Zaharoff, personaje misterioso a quien se llamó «el hombre de la máscara de acero».

Su fortuna estaba valorada en más de cien millones de dólares, acumulada en asuntos de banca, casinos, manufacturas de municiones, arsenales y barcos de guerra.

Descendía de familia griega y había nacido en Turquía. Su verdadero nombre era Basileios Zacharías. Poseía 298 condecoraciones de 31 naciones diferentes.

Actuó intensamente, de manera oculta, en la política internacional desde la guerra franco-prusiana de 1870.

En 1925 se casó con una española, la duquesa de Villafranca, que murió poco tiempo después.

Ha muerto Zaharoff a los ochenta y seis años. Su vida fué un verdadero cuento fantástico.

Se dice que en su testamento ha dejado un legado de 50 millones de dólares, destinado a las viudas y huérfanos de los que le ayudaron a hacer su fortuna y murieron pobres.

#### "LA CANASTILLA,"

Camisería y ropa blanca  
Géneros de punto y Paquetería

PABLO GALAN ROSADO

Especialidad en faldones  
y gorros para cristianar

CANALIJAS, 15 TALAVERA DE LA REINA

#### PABLO GALVEZ

Comestibles y embutidos.-Vinos finos y corrientes  
POZO AMARGO, NUM. 39

#### ANTONIO LILLO MACIAS

Representante de Ayuntamientos  
Habilitado de Clases Pasivas

Plaza de San Ginés, 1. - TOLEDO

#### ANTONIO GARCIA

ELECTRICISTA

PADILLA, 9 TALAVERA DE LA REINA

#### Se alquila

por no poderlo atender la Fonda de Santa Clara, situada en sitio céntrico, calle de las Armas, núm. 6, cerca de Zocodover.

Tiene habitaciones amplias, hermosas vistas, muy ventiladas, espaciosa terraza, una cubierta de cristal.

Para tratar con su dueña

VALDECAJEROS, NUM. 2, TOLEDO

#### Casa Tomás TEJIDOS, PAQUETERIA Y MUEBLES

Pí y Margall, 14. - Teléfono 135 R

TALAVERA DE LA REINA

#### ANUNCIO

Desde esta fecha queda abierta la matrícula en la Escuela Práctica de niñas, aneja a la Normal.

Horas de oficina, de diez a once, en la Diputación (antigua Normal de Maestras). Toledo 4 de diciembre de 1936.

## PALOMINO & VERGARA

VINOS Y COÑAC

### JEREZ

(CASA FUNDADA EN 1865)

ESPECIALIDADES: FINO TRADICIONALISTA

COÑAC CENTURION

COÑAC TRADICIONALISTA

# Final del folleto del Cardenal Gomá sobre "El caso de España, El Ejército español y el ejército rojo" APRENDAMOS...

(Conclusión)

## El ejército español y el ejército rojo

Una observación más. En este momento culminante de la guerra en España nos es dado observar este fenómeno del internacionalismo que denunciábamos, no ya en la corriente subterránea del movimiento espiritual de estos últimos años y que ha producido esta explosión sangrienta; ni siquiera en la forma de conducirse los ejércitos en pugna y los respectivos sectores de opinión que representan, sino en los mismos campos de batalla.

Gente advenediza de toda Europa ha acudido a España a guerrear contra el ejército nacional. Un general ruso es el que maneja el núcleo más poderoso del ejército comunista: Chamatileros rusos son los que han dirigido el expolio de nuestras obras de arte, especialmente en nuestra Catedral de Toledo. Rusos y rusas son, estos días, los que han levantado con soflamas revolucionarias, en el mitin y por la radio, el espíritu de los ejércitos marxistas. Técnicos de todo país, reclutados en los Frentes Populares o en los ejércitos soviéticos, son los que dirigen las obras de defensa de los frentes de batalla. Los gritos de ¡Viva Rusia! y ¡Viva España rusa! son, para nuestra confusión y vergüenza, digno colofón con que los oradores cierran sus discursos en las asambleas revolucionarias, a los que siguen las notas de la Internacional, himno cachazudo y frío, como de origen norteno, en contraste con las del himno de Riego, que hizo estremecer antaño el alma de los pequeños revolucionarios nacionales. Y como la balcanización, es decir, la división política de las naciones, es táctica que place al comunismo internacionalista, en España se ha producido ya el fenómeno de esta serie de pequeñas repúblicas o estados soviéticos que, si una mano militar y española, prudente y sabia, no redujese a los justos moldes de la unidad nacional, serían el mejor camino para llegar a la descomposición definitiva de nuestra patria.

Es la demostración, a la faz del mundo, del internacionalismo de la guerra de hoy en España. Sostenida con el valor tradicional de nuestros soldados y llevada con el honor que es timbre de nuestras armas y que tiene su expresión y su garantía en el generalísimo de los ejércitos nacionales, creemos que, como en otros tiempos, puede esta guerra ser la salvación de Europa, aun quedando en la contienda desangrada y empobrecida nuestra nación, que por su misma situación geográfica ha tenido que ser el castillo de defensa de las avanzadas del viejo continente.

No será la primera vez que España lleve su frente a un tiempo marchita por el dolor y nimbada por la gloria; ella que supo contener con rudo esfuerzo las invasiones del sur y mantenerse indemne de las herejías del norte; que se desangró al alumbrar para la civilización y para Jesucristo un Mundo Nuevo; ella, que ha engendrado héroes sa-

crificados y gloriosos como los de Tarifa y el Alcázar toledano.

¡Quién sabe si el gesto heroico de nuestra España, que ha sacado del relicario de su alma y de los viejos cofres de su historia la fe y las armas que son hoy la admiración del mundo, se adelantó al gesto trágico, destructor, preparado por la diplomacia moscovita contra la Europa occidental! ¡Quién sabe si la operación quirúrgica, cruentísima, que se obra en nuestro país, miembro de Europa, será el remedio que expela del cuerpo del viejo continente el humor pestífero que lo tiene en gravísimo peligro! Las señales del cielo consienten presagiar las tormentas; no faltan signos de mal tiempo en el cielo de Europa. Y España es la nación de los grandes destinos.

Quiera Dios que nos hagamos dignos de ellos. Los hombres se mueven y Dios los dirige. Su voluntad triunfa de todas las armas, y ante la diplomacia de sus inescrutables designios sobre el mundo humano son castillo de naipes todos los proyectos y combinaciones de las cancillerías.

## Aprendamos...

Al cerrar estas consideraciones, nuestro carácter sacerdotal y nuestro amor inextinguible a España Nos autorizan para formular unas exhortaciones de orden moral y social.

A los españoles, les decimos que rueguen a Dios que se cumpla en nosotros su voluntad, que es la de salvarnos.

Que en la balanza de su justicia no pese más la tremenda iniquidad social de que hemos sido testigos que el sacrificio heroico de la sangre de sus mártires y de los soldados, que la han dado abundante y generosa en defensa de los grandes ideales de religión y patria.

Que si está en sus designios inescrutables que lo nacional supere a lo internacional, dando a nuestros ejércitos el triunfo en los campos de batalla, sepamos aprovechar el beneficio de la victoria para que en la España vieja, roturada dolorosamente por el duro arado de la guerra, podamos sembrar la semilla de la España nueva, grande y cristiana con que hoy soñamos todos, como se sueña en la herencia que haya de legarse a los hijos.

Y que para ello nos dé el espíritu de concordia que funda el esfuerzo de todos en el troquel de un mismo ideal y polarice pensamientos y corazones en el sentido de la España grande e inmortal. No lo será si no vuelve a ser profundamente cristiana.

Corrijámonos. Al denunciar el factor principal que, a nuestro juicio, ha producido la tremenda conflagración actual de España, no hemos querido señalar los vicios nacionales que paulatinamente han hecho de nuestra patria fácil presa del comunismo. Nadie se hace bruscamente bueno o malo. Los vicios de constitución o las infecciones paulatinas son el plano inclinado por donde se va a la ruina y a la muerte.

Indicar los de nuestra raza y de nuestras costumbres sociales no es de este lugar. No quisimos más que fallar según nuestro juicio sobre la causa inmediata del desastre. El olvido de nuestra tradición e historia; el prurito, ya viejo de dos siglos, de copiar servilmente lo de fuera, en letras, leyes y costumbres; la incompreensión de los problemas de cada momento; la inconstancia de las situaciones políticas; el sentido plebeyo de nuestras democracias; la farsa del parlamentarismo y la mentira del sufragio; la falta de formación de una conciencia nacional y la desorientación en lo internacional; el ventajismo y la cuquería en política; el morbo de los nacionalismos particularistas y su opuesto de un Estado-cuadrícula, desconocedor de contornos y relieves del

cuerpo nacional: todo ello podría ser capítulos de un libro sobre nuestra decadencia.

Añádase nuestra rígida estructura económica, que no ha querido flexionarse en el ápice al empuje de las fuerzas de un proletariado desnivelado con el del resto de Europa, a lo menos en nuestros campos, haciendo de él fácil presa de predicaciones paradisiacas; la falta de adaptación, de actividad y de estrategia en nuestro mismo apostolado sacerdotal; la corrupción enervadora de las costumbres; la otra corrupción, peor tal vez, del pensamiento por las locas libertades de cátedra, tribuna y prensa; la formación, defectuosísima, de la conciencia popular sobre los problemas de la vida social y los deberes que importan; y, sobre todo, la falta de autoridad política, tal vez el problema más grave de nuestra vida nacional. Egoísmos y rivalidades han arrinconado sistemáticamente a los hombres de valía, mientras la ambición y la audacia han levantado sobre el pavimento a otros escasos de talento, que si han carecido de cabeza y puño para los menesteres de un gobierno paternal y severo a un tiempo, han sido magníficos peones de un internacionalismo que es la antítesis de nuestro espíritu racial.

Curémosnos de nuestros males, de orden personal y social. No son mayores que los de otros pueblos, antes creemos que son sanables con la tenacidad de un esfuerzo inteligente, y que en la sustancia de nuestra idiosincrasia nacional los rectores del pueblo, en toda la cromática de una autoridad sabiamente ejercida, podrían hallar recursos para reconstruir un Estado émulo de nuestra pasada grandeza.

Y a los extranjeros que quieran oírnos y que hoy contemplan, curiosos o interesados, el tablero de España en que se juega tal vez la suerte de la Europa civilizada, les recomendamos la máxima serenidad al enjuiciar los hechos de nuestro país. Es difícil tamizar la verdad a través de informaciones de una prensa tendenciosa, o de seculares prejuicios. La historia de cada momento se teje con el hilo con que se tejió la trama del pasado; y es preciso penetrar en el proceso espiritual de un pueblo para darnos razón del fenómeno presente, más si es tan extraordinario como el actual de España.

A los dirigentes, a los que ejercen altas magistraturas, les decimos las palabras del Profeta: «Aprended lo que regis a los pueblos». Aprended a conservarlos inmunes de todo contagio espiritual que pueda pervertirlos o lanzarlos fuera de las rutas de su genio o de su historia.

No consintáis que se debilite en ellos la fuerza de Dios, que es el vigor inmortal de todas las cosas. No pactéis con el mal, ni a título de las exigencias de la libertad social; concederle los derechos de ciudadanía, y más admitiéndolo en el santuario de las leyes, será pactar la ruina, a plazo más o menos largo, del pueblo que dirigís.

En las ruinas de España ved, más que la obra destructora de los cañones, la labor insensata de unos gobernantes que no supieron regir el pueblo español; que no interpretaron su alma y su historia. Abrieron las compuertas del comunismo, que nos invadió como las aguas de un dique roto, y de la mezcla de lo nacional con lo exótico ha resultado la tremenda conflagración. Oíd la voz del Papa, que poco ha os señalaba el peligro universal y el remedio eterno, que no puede ser otro que Jesucristo y el espíritu de su Evangelio.

Y a los pueblos hermanos, a los que se conducen de nuestros males, a los que co-

rren iguales peligros que nosotros, decimos que escarmienten en cabeza de España. No se crean inmunes contra el mal que ha atosigado el alma de nuestro pueblo y que la ha puesto en trance de muerte: toda sociedad es cultivo en que el comunismo proliferará si falta en ella Dios, que es vida y vínculo de los espíritus, y la autoridad que de El dimana, que es garantía de la justicia y del orden social; y Dios y la autoridad están hoy en crisis en casi todos los pueblos.

Hemos leído cosas peregrinas a propósito de la revolución española. El temperamento belicoso español; su sangre ardiente, como de raza colindante con el Africa; las inquietudes de un atavismo que no ha logrado fundir el alma compleja de las viejas civilizaciones que florecieron en Iberia, romanos y godos, judíos y árabes que se mezclaron sin soldarse en un bloque espiritual; la fuerza centrífuga de los nacionalismos que tiende a destrozarse el todo nacional; el espíritu de aventura caballerescas que se traduce en el gesto de unos generales que se han «pronunciado» a lo largo de nuestra historia, produciendo estas hecas tumbres periódicas señaladas por los nombres de capitanes famosos... Todo ello explica, dicen, el raro fenómeno de una guerra civil que está desplazada de la historia moderna.

No, respondemos. Nuestra guerra no la ha originado nuestro temperamento ni nuestra historia, aun reconociendo todos los defectos de nuestra raza y de nuestra vida social; sino que es producto del choque con un temperamento forastero, con factores que quisieron lanzarnos del camino de nuestra historia.

«No hay pecado que cometa un hombre que no pueda cometerlo otro hombre si falta Aquel por quien ha sido hecho el hombre», dice San Agustín. Y no hay nación, añadimos glosando este gran principio de ascética, en que no pueda repetirse la deplorable experiencia de España, si se le quita a Dios de la entraña y se le sustituye por el materialismo de los sin Dios o contra Dios.

Esto es lo que nos ha ocurrido por nuestros defectos incorregidos, por la pasividad de quienes debían vigilar el coto en que vivíamos pacíficamente nuestra historia y por la irrupción en él, taimadamente primero, con los recursos y prestigios de la autoridad, después, y luego con las milicias y las máquinas de guerra, cuando había llegado la hora de coger por la violencia el fruto madurado por un esfuerzo enorme de proselitismo y por la eficacia de leyes antiespañolas. Sólo que surgió el viejo espíritu de España, que también tenía sus ejércitos y sus arsenales, Y estalló la guerra, sin necesidad de otras fantasías para explicarla.

Que aprendan las naciones y los que las conducen. Y que aprendamos nosotros, españoles, esta durísima lección, que nos entra con la sangre de millares de hermanos, a la luz siniestra de los incendios y entre el crepitar de las máquinas de guerra y de las ciudades que se hunden.

Fábrica de Mazapán - - Confitería y Pastelería - - Ultramarinos Buenos  
**LUIS GARCIA PATO**  
Canalejas, 29. Telf. 79. - TALAVERA DE LA REINA

**H. DEL COMERCIO**  
FULGENCIO FARRACES  
SOL, NUM. 5 - TALAVERA DE LA REINA  
SE SIRVEN BODAS Y BANQUETES

**Pensión MARIN**  
Casa para viajeros y estables  
:: Gran confort y baños ::  
Medellín, 2, teléf. 31. - TALAVERA DE LA REINA (Toledo)

**Sastrería ORTEGA**  
CONSTITUCION, 4  
TALAVERA DE LA REINA

## DIPUTACION PROVINCIAL DE TOLEDO

SECRETARIA

NEGOCIADO 3.º - FOMENTO

## ANUNCIOS DE SUBASTAS

La Excelentísima Comisión Gestora provincial, en sesión del día 28 del mes actual, ha acordado señalar el día 19 de diciembre para que tengan lugar en el Salón, donde celebra sus sesiones, las subastas de los víveres, combustibles, géneros de comercio y demás que figuran a continuación, para el suministro a los Establecimientos de la Beneficencia provincial, durante el próximo año de 1937.

ARTICULOS	ESTABLECIMIENTOS			PRECIO DE LA UNIDAD PESETAS
	REUNIDOS	HOSPITAL DE DEMENTES	HOSPITAL PROVINCIAL	
Carne de vaca de primera	500 kilogramos	1.000 kilogramos	8.000 kilogramos	5,00
Idem de vaca de segunda	1.500 "	"	"	4,50
Idem de carnero	1.000 "	10.000 kilogramos	"	3,50
Cordero lechal	500 "	"	200 kilogramos	4,00
Chuletas de cordero	200 "	"	200 "	4,50
Cordero pascual	500 "	"	"	3,50
Asadura de cordero	200 "	"	"	3,00
Tocino	2.000 "	2.000 kilogramos	800 kilogramos	3,00
Jamón	10 "	100 "	200 "	14,00
Carne de ternera	"	100 "	"	6,00
Sesos	"	400 pares	10 pares	1,00
Riñones	"	100 "	"	1,00
Carne de cerdo	500 kilogramos	"	"	5,00
Lomo de cerdo	500 "	"	"	6,00
Salchicha blanca	100 "	"	"	4,50
Idem encarnada	100 "	"	"	4,50
Chorizo fresco	200 "	"	"	3,50
Longaniza de la Rioja	20 "	"	"	11,00
Morecilla extremeña	200 "	"	"	4,00
Arroz	2.000 "	2.600 kilogramos	1.000 kilogramos	1,00
Fideos	2.500 "	1.000 "	1.000 "	1,20
Azúcar	1.500 "	1.000 "	200 "	1,90
Sal	4.000 "	3.600 "	1.000 "	0,20
Pimentón	500 "	360 "	50 "	3,50
Judías blancas de «El Barco»	1.800 "	2.600 "	300 "	1,70
Judías pinta	2.000 "	"	100 "	1,60
Bacalao escociado	750 "	700 kilogramos	100 "	3,00
Pimienta negra	12 "	36 "	"	13,00
Cominos	12 "	"	"	3,00
Lentejas	1.000 "	"	100 kilogramos	1,30
Café	500 "	200 kilogramos	100 "	13,00
Botellas de Jerez	40 botellas	50 botellas	"	3,00
Patatas	72.000 kilogramos	48.000 kilogramos	20.000 kilogramos	0,35
Merluza	2.000 "	4.000 "	3.500 "	4,50
Pescadillas	200 "	"	"	3,00
Sardinias frescas	300 "	"	"	2,25
Almejas	400 "	"	"	3,00
Chirlas	400 "	"	"	1,50
Rapé	200 "	"	"	3,50
Escabeche de bonito	100 "	"	"	5,00
Idem de besugo	100 "	"	"	6,00
Leche de vacas	28.000 litros	20.000 litros	22.000 litros	0,70
Huevos	3.000 docenas	6.300 docenas	2.000 docenas	3,50
Carbón de piedra	50.000 kilogramos	40.000 kilogramos	"	0,11
Idem vegetal	6.000 "	1.500 "	1.500 kilogramos	0,23
Idem de cok	8.000 "	"	"	0,14
Antracita	12.000 "	75.000 kilogramos	75.000 kilogramos	0,15
Antracina	"	"	30.000 "	0,14
Graso (llama larga)	"	"	50.000 "	0,15
Leña de encina	2.000 kilogramos	12.000 kilogramos	10.000 "	0,11
Retama	750 cargas	"	200 cargas	3,50

Géneros de comercio, cintas, hilos y artículos similares, los que se relacionan en el pliego que corre unido al expediente de subasta de los Establecimientos Reunidos, y precios que se indican.

Para tomar parte en estas subastas será preciso consignar en la Caja de fondos de esta Diputación, como depósito provisional, el 5 por 100 del total importe porque se subastan los géneros.

Los expedientes y pliegos de condiciones se hallan de manifiesto en el Negociado 3.º, «Fomento», de la Secretaría de este Cuerpo provincial, todos los días laborables y durante las horas hábiles de oficina, a disposición de las personas que quieran enterarse.

Toledo 1.º de diciembre de 1936.—El Presidente, ISIDORO BASARÁN.—El Secretario Habilitado, SANTIAGO BÉCKER.

Café y Restaurant  
**“EL ALCÁZAR”**  
 (ANTIGUO CAFÉ SUIZO)  
 ZOCODOVER, NÚM. 41  
 Gran surtido en pastelería, fiambres,  
 vinos y licores.

Joyería, Platería y Bisutería fina  
 ORFEBRERÍA-OBJETOS PARA REGALO  
 CUBIERTOS DE PLATA Y ALPACA  
**ANTONIO ARANDA**  
 SUCESOR DE GAMERO  
 Comercio, 13-TOLEDO

SASTRERÍA DE PAISANO  
**IGNACIO SÁNCHEZ**  
 SAN SALVADOR, número 7  
 TOLEDO

Café Bar “TOLEDO”  
 ZOCODOVER, 45  
 Gran salón para bodas y bautizos  
 Especialidad en café, licores y fiambres

**HOTEL MARAVILLA**  
 CONFORT MODERNO  
 Barrio Rey, núm. 7.-Teléfono 1336  
 TOLEDO

**CONFITERÍA**  
 y Fábrica de Mazapán  
**S. de la Fuente**

ESPECIALIDAD EN  
 PASTELES VARIADOS  
 ZOCODOVER, 47 al 50

CASA  
**JUAN MORENO**  
 Casa especial en Legumbres,  
 Azúcares y Cafés  
 Arrabal, número 31. - TOLEDO

FABRICA DE HARINAS  
**LA TRINIDAD**  
 PRIETO, RENILLA Y MORO (S. L.)  
 TALAVERA DE LA REINA  
 TELEFONO 30

## El general Franco felicita al duque de Alba por su contundente respuesta a los parlamentarios izquierdistas británicos que han visitado el territorio rojo

Llega a Salamanca una Comisión de militares rumanos, presidida por el príncipe Cantacuceno, que trae un sable de honor al general Moscardó

## Interesantes detalles e impresiones del frente de Madrid

### Crónica del frente de Madrid

**Bombardeo aéreo de las estaciones del Norte y Mediodía y del frente rojo de la Ciudad Universitaria.—La cobardía de la aviación rusa**

Carabanchel, 5.—Persiste la tranquilidad en el frente, sólo alterada por la visita de nuestros aviones, que dejaron caer sus bombas sobre Madrid, especialmente sobre las estaciones del Norte y Mediodía.

En el frente rojo de la Ciudad Universitaria el bombardeo de nuestros aviadores duró media hora, sintiéndose desde Carabanchel, donde nos encontrábamos, la fuerte expansión atmosférica originada por los explosivos.

La aviación roja sigue dedicándose a bombardear poblados insignificantes e indefensos de la retaguardia. Claro que siempre pagan su cobardía, como recientemente en Talavera, donde perdieron cinco aparatos de los once que bombardearon, y en Escalona, donde simples tiros de fusil derribaron un avión enemigo, cayendo vivos dos rusos que lo tripulaban, de los cuales uno quedó prisionero y muerto el otro por pretender sacar la pistola para defenderse.

**Nuevas presentaciones en nuestras líneas.—Un sanitario dice que hay en Madrid más de 20.000 heridos, en su mayoría extranjeros**

Siguen pasándose soldados y milicianos a nuestras líneas. Hoy lo hicieron nueve por Villaverde y veinte por Getafe.

Uno de ellos estuvo prestando servicios como sanitario en el Hotel Palace, y cuenta que hay en Madrid más de veinte mil heridos hospitalizados, en su mayoría extranjeros. También hay muchos franceses y rusos, pues éstos no confían en los facultativos especiales que trabajan por cuenta de los rojos en los hospitales madrileños.

**Limpieza de las últimas casas de Pozuelo por la columna Escámez**

Continúa desmostrándose que la absoluta iniciativa de la guerra nos pertenece a nosotros, pues hoy, que descansaron nuestras columnas, tampoco atacaron los rojos, limitándose al diario paqueo desde las trincheras y alguna resistencia en la operación de limpieza de las últimas casas de Pozuelo, que realizó la columna García Escámez.

Hasta la hora de telegrafiar, tampoco hoy los rojos han intentado los consabidos contraataques de hace una semana.

**Un discurso sincero del ministro rojo de Justicia.—Duros reproches a los obreros y a los valencianos.—«¡No queremos trabajar los domingos!», le interrumpen**

En el discurso de ayer, retransmitido desde Valencia por radio Madrid y pronunciado por el anarquista ministro de Justicia, García Oliver, éste fustigó al auditorio tremendamente, insultando a los obreros de transporte, que en cuatro meses han estropeado más automóviles que pueden estropearse en cincuenta años, por falta de pericia y por indisciplina.

También censuró que no trabajen los obreros los domingos y que hagan semana inglesa, lo que causó disgusto en el auditorio, al que se oía gritar: «¡No queremos trabajar los domingos!»

Aseguró que antes había uno o dos burgueses en cada fábrica, y que ahora hay doscientos o trescientos, pues los obreros creen ser dueños de ellas, sin pensar que son de la sociedad; es decir, de todos.

Llamó cobardes y frívolos a los valencianos, que tienen tanto miedo que pintaron de color azul los faroles de la ciudad por temor a los bombardeos. También les censuró que duermen y comen mucho, cuando no hay alimentos ni hay refugios para preservarse de futuros ataques nuestros.

Aseguró que el Gobierno no puede atenderlo todo. Media España está en poder de los fascistas y otra media en poder de los rojos; pero éstos no pagan ninguna contribución.

Añadió: «¿Cómo queréis tener el dominio del mundo, si no sois capaces de haber organizado en cuatro meses el control de la circulación por carreteras?»

**El ministro rojo confiesa que Francia les ayuda.—Un testimonio inefable para la Sociedad de Naciones**

Hizo después el ministro rojo de Justicia un llamamiento a los técnicos, pidiéndoles que respeten a los obreros que no tienen capacidad para nada bien organizado, estimulándoles para que vayan a las Escuelas militares, porque a Francia habrá que pagarla pronto la ayuda que ahora nos presta, asistiéndola con un Ejército de tanta eficacia como, por lo menos, el que ella haya enviado en defensa de los rojos españoles.

Esta declaración, en boca nada menos que de uno de los ministros rojos, no caerá seguramente en el vacío, y será aportada a la Sociedad de Naciones como prueba irrefutable de quiénes son los que burlan y escarnecen los pactos de no intervención.

**También afirma el ministro anarquista que en las trincheras no se come, que mueren a diario 1.000 rojos en todos los frentes**

Terminó su discurso el ministro rojo diciendo que los soldados rojos mueren en las trincheras tras dos días sin comer, mientras en la retaguardia comen bien, cobran y nunca dan nada, asegurando que así no podrán obtener la victoria, y menos una victoria tan pronta como se precisa para evitar que a diario mueran mil proletarios en todos los frentes.

El discurso fué de verdadera sinceridad, y ofreció angustiadores detalles del egoísmo, la indisciplina y la indiferencia de las masas marxistas, así como una comprobación de que aún no existe verdadera unidad entre ugetistas y cenetistas, ni menos sumisión al Gobierno de Valencia.—El Tebib Arrumi.

### Información general

**Detalles de la respuesta del duque de Alba a los parlamentarios izquierdistas ingleses.—El general Franco felicita al duque por su acierto**

Salamanca, 5.—Sabido es que hace pocos días llegó a Madrid una Comisión de diputados izquierdistas ingleses al objeto de investigar la situación existente en la España roja; misión que en realidad se reducía a lograr el deseo de servir de instrumento a la propaganda roja en el Extranjero.

En efecto, no pasó mucho tiempo sin que los diputados en cuestión enviaran al duque de Alba, que accidentalmente se hallaba en Londres, un despacho precedido por el ruego de que su texto fuese comunicado a su excelencia el general Franco.

El telegrama iba redactado en los términos adecuados para herir la sensibilidad del público extranjero, no bien informado sobre la realidad de los acontecimientos que se desarrollan en nuestra patria, y hablaba de los sufrimientos padecidos por víctimas inocentes de nuestros bombardeos aéreos, alegando en contra de la verdad que las bombas caían sobre barrios poblados tan sólo por paisanos no combatientes.

Este telegrama ha sido contestado por el ilustre prócer español con gran acierto y energía. El duque de Alba se ha negado a comunicar al Generalísimo protesta alguna contra una operación militar indispensable, dispuesta por su excelencia el general Franco en vista del deliberado intento por parte de los rojos de transformar una ciudad abierta en fortaleza, llena de barricadas y trincheras y defendida por mercenarios de distin-

tos países, a los que se paga con el oro robado de las arcas del Banco de España.

Añade el duque de Alba que confía en que los diputados en cuestión contarán la verdad al mundo, dándole detalles relativos a las matanzas de millares de ciudadanos pacíficos por los partidarios del llamado Gobierno de Madrid.

La acertada respuesta del duque de Alba ha merecido una calurosa felicitación de su excelencia el jefe del Estado.

**Llegada a Salamanca del general rumano, príncipe Cantacuceno, que trae un sable de honor para el general Moscardó**

Salamanca, 5.—El general del Ejército rumano, príncipe Cantacuceno, llegó anoche a Salamanca, acompañado por siete oficiales del mismo Ejército, los cuales son portadores de un sable de honor destinado al general Moscardó como homenaje al heroísmo sin par de los defensores del Alcázar.

Fueron recibidos en la estación de Salamanca por el comandante señor Villalba, en representación de nuestro Ejército, al que acompañaban su ayudante el alférez Garzón y el secretario de Embajada don Manuel de Travesedo.

Los ilustres rumanos han efectuado durante el día de hoy las visitas de rigor, conversando largo rato con el comandante de Estado Mayor, señor Barroso, y con el jefe del Gabinete Diplomático y del Protocolo de su excelencia el jefe del Estado, señor Sangroniz.

Esta tarde han marchado de Salamanca para entrevistarse con el general Moscardó y cumplir así el principal objeto de su visita.

**El cónsul general de Bélgica en Salamanca**

Salamanca, 5.—Se encuentran en esta capital el cónsul general de Bélgica, acompañado de su bella hija.

**La saña del Comité de Persecución de Barcelona**

Barcelona, 5.—Continúan con verdadera saña las actividades del Comité de Persecución, que tiene su domicilio en la calle de Caspe, de esta capital. Todos los días caen varias docenas de ciudadanos que no son afectos al Frente Popular.